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南通市退役军人事务局来
启开展年度督查

加强基础建设
补齐工作短板

本报讯 9月5日，南通市退役军人事务局局长焦
广琪率第一督查组，来启开展退役军人年度工作专项
督查。市委常委、政法委书记朱志强参加活动。

督查组现场检查我市退役军人服务中心建设情
况，走访合作、海复、汇龙、南街道、开发区、寅阳等8个
镇村退役军人服务站，查看寰宇公司、中远公司的“退
役军人之家”，认真了解机构组建、“五有”落实等工作
开展情况，详细询问辖区退役军人数量、退伍军人信
息采集人数和省级通过率、光荣牌换放等工作进展。
督查组还听取了我市退役军人事务局工作汇报，召集
我市退役军人事务局业务科室、直属事业单位负责人
进行了座谈交流。

督查组要求，启东市退役军人事务局要全面盘
点、补齐短板，坚持问题导向，切实加强退役军人创业
孵化基地、退役军人之家建设，着重做好移交安置、就
业创业、双拥褒扬、优待抚恤等工作，做到突出重点、
统筹兼顾，有效推进各项工作均衡发展。认真总结、形
成机制，深化认识、探索创新，注重工作总结、机制固
化，形成好的经验在南通起到示范作用。

（茅晨华 钱永华 花群）

9 月 8 日，我市 200 多名环保志愿者参
加“守护美丽岸线 我们共同行动”——第三
届全国净滩公益活动。志愿者们来到高新
区东侧海岸线，捡拾海滩垃圾800多公斤。
市环境保护志愿者协会将深入推广这一公
益活动，倡导更多的市民守护美丽岸线。

郁卫兵摄

本报记者 黄晓燕

“小季今天上课表现很好，但还是会
开小差，小王昨天的作业完成情况有点
不理想……”9月6日上午，走下讲台，紫
薇小学老师龚波掏出随身携带的小本
子如实记录。

从19岁踏上三尺讲台起，龚波教了
30年的小学语文，也担任了30年的班主
任。“中考的时候，我的成绩可以上启东中
学读高中，但是我喜欢当老师，所以毅然
选择去读中师。”30年来，龚波不忘初心，
坚守阵地，坚持“严在当严处，爱在细微
中”的教育理念，当好每位学生的守护者。

熟悉龚波的人都知道，她的背包里
藏着一个“本子”，无论到哪她都会随身
携带。每天只要有空，她都会在小本子上

记录下每个孩子的言谈举止和闪光点，
对表现好的孩子及时表扬鼓励，对学生
的不良习惯，记下后立刻教育纠正，及时
和家长沟通。她既是学生的老师，更像长
辈一样，无微不至地关心班级中的每一
个孩子。班上的小王和龚波同住一个小
区，在他的记忆里，每次爸爸妈妈没空来
接他时，他就会坐上老师的电瓶车回家。

“老师，你对我这么好，我以后怎么报答
你呀？”“好好学习，就是对老师最好的报
答。”孩子的天真，让龚波觉得很是幸福。

“放弃一个学生，对学校来说是千分
之一的损失，但对家庭和孩子来说却是
百分之百的损失，每个学生都有闪光

点。”这是龚波时常挂在嘴边的一句话。
这两天，班上的学生小洁情绪有点低落，
上课时经常无精打采。龚波觉察后，和小
洁的奶奶取得了联系，奶奶告诉龚老师，
因为期初考试成绩不理想，小洁被妈妈
打了。了解情况后，龚波将小洁喊出了教
室，单独谈心，知道孩子没有吃早饭就来
上课，她又拿来了饼干让孩子充饥。“要
关注孩子的身心健康，我们一起努力教
育好孩子。”看到龚波老师发来的微信，
小洁的妈妈露出了惭愧之色。

“我曾经也是龚老师的学生，虽然没
有直接在龚老师的班级呆过，但我一直
记得她给我们上课的情形，温文尔雅，如

今我的孩子也在龚老师的班上上课，我
们能遇到这样的老师，由衷地感到幸
福。”学生小季的妈妈笑着说。

“我的岗位，将坚守在三尺讲台旁，
我的学生，可以遍布祖国的四面八方；我
的两鬓，会有一天斑白，但我的青春，却
可以千百倍地延长，我热爱我的工作。”
任教30年，龚波所任教的班级，学生成
绩多次在全镇、全市领先。她指导青年教
师做好班主任工作，成绩显著。近5年，被
评为南通市优秀少先队辅导员、启东市
优秀班主任、启东市“八礼四仪”现场会
优秀辅导老师，两次受到启东市教育体
育局嘉奖，获评汇龙镇优秀德育工作者。

本报讯 9月9日晚，启东中学庆祝
第35个教师节暨校长奖教奖学基金颁
奖大会在该校体育馆举行。市领导姜平、
张卫生、唐海兵、蔡建平等出席活动。

自2011年启东中学校长奖教奖学基

金设立以来，得到了社会各界的慷慨捐赠，
基金规模不断扩大。奖教奖学基金的设立，
极大地激发了全校师生奋发向上、积极进
取、争创佳绩的热情。会议表彰了汪霞、袁
辉、王建忠等18名优秀教职工，以及施童

耀、陈泊任、石丰铭等25名优秀学生。
市委常委、宣传部部长姜平勉励广

大教师坚定理想信念，筑牢信仰之魂；坚
守教育情怀，甘于奉献付出；把握时代机
遇，提升个人内涵。希望启东中学教育集

团的每一位学子，好好珍惜优良的学习
环境，勤奋学习，积极进取，努力把自己
锻造成品学兼优的栋梁之才，以优异的
成绩回报母校，回报家乡，回报社会。

（黄晓燕）

本报讯 在第35个教师节来临之
际，王晓斌、葛志娟、顾云峰、孙建忠、汤
雄等市四套班子领导分组走访全市各地
学校，慰问教师代表，向辛勤工作在教育
一线的全体教师和教育工作者致以节日
的问候和诚挚的祝福。

9月9日下午，市领导王晓斌、龚心
明、张卫生、唐海兵、潘双林等一行先后
走访了南苑中学、紫薇小学英邦分校、城
北幼儿园、东南中学、启东中专、启东中
学。每到一处，市委书记王晓斌都详细了
解学校教育教学、师资队伍等情况，询问
学校发展中存在的难题。

南苑中学《弟子规》学习、足球等教育
教学项目特色鲜明，王晓斌指出，要坚持
德、智、体、美、劳“五育”并举，广泛开展阳
光体育运动，注重中华传统文化熏陶，努
力培养更多全面发展、堪当重任的时代新
人。获悉学校教师年龄结构失衡，王晓斌
要求教育部门坚持问题导向，坚持引进与
培养并重，切实加强师资队伍建设，加快
建设一支素质精良、结构合理的教师队
伍。在紫薇小学英邦分校，王晓斌叮嘱学
校负责人要按照现代教学要求开展好教
学活动，培养好教师队伍，推动学校高质
量发展。城北幼儿园扩建工程计划于10
月份进场施工，王晓斌要求，幼儿园校舍
建设要以更高标准、更严要求加快推进，确
保全市2020年全面完成园舍改造任务，让
幼儿有个良好的学习环境；针对全市幼儿

园建设缺口，抓紧研究完善布点专项规划，
着力扩大有效供给，打造覆盖城乡、布局合
理、优质协调的学前教育公共服务体系。今
年恢复高中招生的东南中学，现有高一9
个班级，专任教师53人。王晓斌希望学校
坚持走特色发展之路，不断提高办学水
平，希望教师们在岗尽心尽力、尽职尽责，
共同克服学校发展的难题，为启东教育作
出贡献。在详细询问启东中专的发展情况
后，王晓斌要求，教育部门要统筹研究启
东的职业教育，促进职校间融合发展、错
位发展；学校要坚持面向企业、服务行业、
促进产业的办学定位，对接我市海工与重
装备、生命健康科技、电子信息及半导体装
备等产业需求，深入推进校企合作、产教融
合，全面提升人才的实用性。

在启东中学，王晓斌与学校负责人、
部分教师代表进行了亲切交流。王晓斌
指出，把“启东教育”这一金字招牌擦得
更亮，对每一个教育工作者、党政领导来
说都是一份沉甸甸的责任。全市上下要
坚定信心，共同努力，始终抓住教育质量
这一关键，强化改革创新这一导向，打牢
均衡发展这一基础，推动启东教育高质
量发展。要着力优化完善教育政策，研究
政策的操作性和实效性，充分发挥政策
的“撬动”作用。优先保障教育投入，及时
研究解决教育发展面临的困难，在全市
上下形成关心支持教育、各方助力教育、
齐心振兴教育的良好格局。营造乐于奉

献的氛围，形成好的教风，引领好的学
风，培养一批优秀的启东学子。

9月9日上午，市领导葛志娟、沈良
杰、潘国红、蔡建平等一行先后走访了南
苑小学、和睦幼儿园、建新中学、第二中
专、第一中学等地。在南苑小学，市委副书
记、市长葛志娟走进体育、音乐、美术办公
室，与教师亲切交流。葛志娟勉励教师刻
苦钻研，不断提高业务能力和水平，推动
教育事业健康发展。在和睦幼儿园，葛志
娟走进教室、小剧场、科学发现室等，实地
察看学校硬件设施。听说幼儿园现有4名
男幼师，葛志娟希望能有更多的年轻人投
身教育事业，带着爱心和责任从事幼儿教
育。在第一中学，葛志娟与陈仲刘、茅海英
等11名教师代表交流座谈。葛志娟希望
广大教职工在各自的事业、岗位上成为学
生精神的领航员，以自身的人格魅力感染
学生；要成为学生行为习惯的雕塑家，不
断发掘不同学生的“闪光点”；要成为学生
人生发展的守望者，给予学生将来更多的
关怀鼓励，在学校、家长、社会的共同努力
下，助推启东教育更上新台阶。

市领导顾云峰、姜平、徐永辉等先后
来到新义幼儿园、新义小学、久隆小学、
继述中学、祖杰小学等学校，慰问了部分
教师代表。在新义幼儿园，市人大常委会
主任顾云峰一行实地察看了幼儿园的办
学环境，听取学校发展情况的介绍，并与
教师代表亲切交谈，深入了解学校的教

学管理、师资队伍等情况。在祖杰小学，
顾云峰与黄允华、张爱华等10名教师代
表交流座谈，他希望各位教师继续发扬
爱岗敬业、立德树人的师风师德，推动启
东教育再创新辉煌。

市领导孙建忠、王康力、葛伟、张建
新等先后走访了徐龙小学、大兴幼儿园、
惠萍小学、和合小学和江海中学等学校，
向辛勤工作在教育一线的教育工作者致
以节日的问候。在江海中学教师节座谈会
上，市政协主席孙建忠希望广大教师秉承
师道、涵养师德、锤炼师艺、富有师爱，要
牢记立德树人、教书育人的崇高使命，踊
跃投身教育创新实践，全面提高教育质
量，努力做教育改革的奋进者、教育扶贫
的先行者、学生成长的引路者，培养更多
优秀人才，共创启东教育事业新辉煌。

市领导汤雄、黄松涛、宋逵等先后走
访了南阳中学、南阳小学、慕卿幼儿园、百
杏中学等学校，慰问了部分优秀教师代表、
贫困教师代表、外地教师代表。在南阳中
学，市委副书记汤雄察看了校园环境，详细
了解学校的基础设施建设、师资配备，以及
学生的学习、生活等情况，并与教师亲切交
流，勉励他们爱岗敬业、倾心育人。在汇龙
中学，汤雄等与施燕、沈碧莹等10位教师
代表进行了座谈，希望广大教师不断提高
业务水平和教书育人本领，为加快推进我
市教育工作作出新的更大的贡献。

（陈丽娣 黄燕鸣 蔡樱子 陈天灵）

本报讯 9月9日下午，
市委、市政府举行庆祝第35
个教师节座谈会。会议贯彻
落实中央、省市委关于教育
工作的相关部署要求，继
续弘扬我市尊师重教的优
良传统，共同谋划推动教
育高质量发展。市委书记
王晓斌出席会议并讲话，市
委副书记、市长葛志娟主持
会议，顾云峰、孙建忠、汤雄
等市四套班子有关领导出
席会议。

王晓斌首先代表市委、
市政府向全市广大教育工
作者致以节日的问候，向长
期关心、支持启东教育事业
发展的社会各界人士表示
衷心的感谢。王晓斌说，一
年多来，全市教育战线的广
大同志，脚踏实地、干事创
业、攻坚克难，教育质量稳
步提升，学校布局更加均
衡，教育改革扎实推进，队
伍建设全面加强，各项教育
事业取得了新的进展。

王晓斌指出，教育是国
之大计、党之大计。要深入
贯彻落实习近平总书记关
于教育的重要论述，以及
省、南通关于教育工作的决
策部署，按照我市教育发展
大会确定的目标，确保明年
教育整体水平重返南通第
一方阵；到2022年，各类教
育事业协调发展，建成全国
义务教育优质均衡县（市），
教育质量不断提高，主要指
标居南通第一方阵，建成公
平而有质量的教育强市；到
2035年，全面实现教育现代
化，教育综合实力和人力资
源开发水平迈入全国、全省
先进行列。

王晓斌强调，要常怀赶
考之心，办好人民满意的优
质教育。坚持内涵发展，提
高教育教学质量；坚持均衡
发展，优化教育资源配置；
坚持创新发展，深化教育综
合改革。要永葆奋斗之志，
争做学高身正的优秀教师。
坚持师德为先，潜心立德树
人；坚持教学为基，专心教
育科研；坚持学生为本，用
心教书育人。要多谋务实之
举，营造尊师重教的优良氛
围。高度重视教育，切实加
强组织领导；积极关心教
育，切实保障教师权益；全
力支持教育，切实优化教育
环境。

就贯彻落实好会议精
神，葛志娟要求，要全链条
压实责任，合力推动教育优
先发展的理念和战略落到
实处。要全方位优化环境，
确保教育教学规范有序，校

园安全、文明、和谐。要全社会营造氛围，凝聚全社会
共同参与、共兴教育的正能量。

市教育体育局、财政局主要负责人作了工作汇
报，钱宏达、胡春美、陈晓雷、茅凯华、冯践知、蔡海燕
等教师代表作了交流发言。 （钱爱仁）

弘扬尊师重教好风尚 踏实强师筑梦新步伐
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启中校长奖教奖学基金颁发
43名优秀教职工和优秀学生受到表彰

30年来，紫薇小学教师龚波不忘初心育新苗，坚持“严
在当严处，爱在细微中”的教育理念——

静待花开吐芬芳

守护美丽岸线

教坛追梦人教坛追梦人


